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РЕШЕНИЯ XXVII СЪЕЗДА КПСС—В ЖИЗНЬ!

Д О С К А

„ Ленинского знамени“

Лучшими операторами машинного доения коров — 
победителями социалистического соревнования под 
девизом «Ускорение: единство слова и дела» решени
ем совета РАПО и райкома профсоюза работников 
агропрома признаны и занесены на доску Почета 
районной газеты «Ленинское знамя» мастера, получи
вшие в июле наивысшие надои молока на фуражную
корову:

КОЛХОЗ ИМЕНИ ЛЕНИНА 
КУЗНЕЦОВА Екатерина Андреевна 501 кг
КОЗЛОВА Александра Михайловна 461 кг

СОВХОЗ «т о т е м с к и й »
РЯЗАНОВА Нина Михайловна
АНЧУКОВА Валентина Алексеевна 470 кг
ЗИМИНА Валентина Васильевна 
ВАХРУШЕВА Вера Галиевна 437 кг

КОЛХОЗ «МОСЕЕВО»
МОНЗЫРЕВА Валентина Ивановна 378 кг

СОВХОЗ «ПОГОРЕЛОВСКИЙ» 
ШЕСТАКОВА Градислава Николаевна 376 кг

КОЛХОЗ «РОДИНА»
КУЗНЕЦОВА Антонина Алексеевна 376 кг

Благодарственное письмо
коллективам механизированных звеньев на заготов

ке кормов совхоза «Север», ремтехпредприятия, 
совхоза «Тотемский», возглавляемых Н. Н. Колосовым, 
В, Н. Семаковым, И. К. Рычковым, П. С. Федотов- 
ским.

Уважаемые товарищи!
Райком КПСС, райисполком, райком профсоюза работни

ков агропромышленного комплекса, райком ВЛКСМ благода
рят вас за ударный труд на заготовке кормов.

Ваш добросовестный труд — это замечательный вклад 
в выполнение решений XXVII съезда КПСС, пример 
самоотверженного выполнения долга перед Родиной.

Желаем вам новых трудовых успехов, счастья, крепкого 
здоровья.

м  о л  н  я  л
Первыми в районе задание по заготовке сена выпол

нили труженики колхоза «Мосеево». При задании 13560 
центнеров на 13 августа его заготовлено 13570. В том 
числе 5657 центнеров сена прессованного, 2950 — 
резаного.

Половина из них по качеству — первого и второго 
класса.

ДНЕВНИК СТРАДЫ
О ХОДЕ ПОЛЕВЫХ РАБОТ НА 14 АВГУСТА 

Первая графа — наименование хозяйств, вторая — средняя 
урожайность (в центнерах с гектара), третья — убрано зерно-

заготовлеио сена, пятая —сена- 
— подкошено трав (все в про-

вых (в гектарах), четвертая — 
жа. шестая -  силоса, седьмая 
центах к плану).
«Тотемский» 41.2
Имени Ленина 29.9
«Большевик» 24.4
«Сигнал» 23,4
«Великоднорьс» 23,0
«Север» 21,0
«Заветы Ильича» 20
«Погореловский» 19,5
«Родина» 18*5
«Никольский» '17,2
«Красное знамя» 7.9
«Путь к коммунизму» 7,0
чМосеево»
^Память Ленина» ~  _

По району

192 69 127 60 68
181 98 210 78 82

52 55 26 106 80
108 67 44 78 83

82 49 152 85 65
25 59 126 100 67

5 71 53 73 62
256 51 142 51 57

66 79 199 153 81
191 66 78 111 106

18 72 69 76 72
97 48 176 92 55

100 65 86 59__ 41 — — 36
1273 68 112 83 70

СУББОТА, 15 августа 1987 года

Ускорение: единство слова и дела
ОБ ИТОГАХ РАЙОННОГО СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 

СОРЕВНОВАНИЯ СРЕДИ ОРГАНИЗАЦИЙ И 
ПРЕДПРИЯТИЙ РАПО, КОЛЛЕКТИВОВ МОЛОЧНО

ТОВАРНЫХ ФЕРМ, РАБОТНИКОВ 
ЖИВОТНОВОДСТВА

Коллегия РАПО и райком профсоюза работников агропро
мышленного комплекса, рассмотрев итоги работы за первое по
лугодие, постановили:
Признать победителем по пе

рвой группе коллектив межхо- 
зяйствепного лесхоза. План по 
производству товарной продук
ции выполнен на 151.7 процента, 
по реализации — на 146,4. 
производительности труда — на 
122,1 процента. Коллективу 
межхозяйственного лесхоза по 
итогам работы во втором квар
тале вручен переходящий Крас
ный вымпел и денежная премия 
в сумме 500 рублей, в том чи
сле руководителю 50 рублей.

По второй группе призовое 
место не присуждено. Коллек
тивами не выполнены условия 
социалистического соревнования.

Среди коллективов молочно
товарных ферм по первой группе 
хозяйств победителем в социа
листическом соревновании при
знать коллектив фермы Ворони- 
но колхоза «Великодворье». Ва
ловый надой в расчете на 
доярку составил 859 центнеров 
молока. Прибавка к уровню 
прошлого года — 269 килограм
мов молока. Вся продукция 
реализована первым сортом. 
Коллективу фермы Воронино 
вручен переходящий Красный 
вымпел и денежная премия в 
сумме 60 рублен.

По второй группе хозяйств 
признать победителем коллектив 
фермы Кудринская колхоза 
«Родина». Валовый надой по 
ферме в расчете на одну доярку 
— 581 центнер. Прибавка в 
надоях молока на фуражную 
корову составила 306 килограм

мов. Коллективу вручен перехо
дящий Красный вымпел и де
нежная премия в сумме 80 
рублей.

По первой группе победите
лем в социалистическом сорев
новании признать коллектив 
селекционного двора бригады 

3 совхоза «Тотемский», по
лучивший привес молодняка 852 
грамма, имеющий 100-процент- 
ную сохранность поголовья. 
Коллективу вручен переходящий 
Красный вымпел и денежная 
премия 60 рублей.

По второй группе —- кол
лектив фермы-откормочника с. 
Никольское колхоза «Николь
ский», получивший среднесуточ
ный привес молодняка 72-1 
грамма при 100-процентной со
хранности поголовья. Коллекти
ву вручен переходящий Красный 
вымпел и денежная премия 60 
рублей.

Среди работников животново
дства по первой группе признать 
победителем доярку колхоза 
«Великодворье» Зайцеву Мане- 
фу Ивановну, надоившую по 
группе 945 центнеров молока, 
«плюс» к уровню прошлого года 
на корову 548 килограммов;

доярок совхоза «Тотемский» 
Куканову Ольгу Сергеевну и 
Некрасову Екатерину Васильев
ну, получивших с начала года 
надой на фуражную корову 
2743 килограмма, что на 427 
килограммов больше, чем в про
шлом году.

По второй группе — доярку

Цена 3 кои.

колхоза «Никольский» Лапину 
Клавдию Павловну, получившую 
валовый надой 587 центнеров. 
Прибавка к прошлому году в 
расчете на корову -8 1  кило
грамм;

доярку колхоза «Большевик» 
Коротнну Фаину Александровну, 
получившую надой на фураж
ную корову 1492 килограмма, 
«плюс» к прошлому году—-145 
килограммов. Победителям со
циалистического соревнования 
вручен переходящий Красный 
вымпел и денежные премии в 
сумме 25 рублей.

По первой группе на откорме 
скота признать победителем со-
Йгалистического соревнования 

азарову Фаину Дмитриевну 
из совхоза «Погореловский». 
Среднесуточный привес молод
няка по группе 647 граммов. 
Сохранность поголовья 100 про
центов.

По второй группе -  мастера 
на откорме скота Коротнну Га
лину Вениаминовну из колхоза 
« Большевик ». Среднесуточный 
привес 617 граммов при 100- 
процентной сохранности пого
ловья. Победителям в социали
стическом соревновании вручен 
переходящий Красный вымпел 
и денежная премия в сумме 25 
рублей.

Ш ефы—селу НУЖНЫ ЛИ „ДУТЫЕ" ЦЕНТНЕРЫ?
Решающим условием роста 

продуктивности . молочного жи
вотноводства является прочная 
кормовая база. К сожалению, 
заготовка кормов в районе нын
че проходит не лучшим образом. 
На 14 августа заготовлено 
148454 центнеров сена, или 68 
процентов к плану. Положение 
усугубляется еще и тем, что в 
хозя5'!Ствах приступили к жатве 
хлебов. Началось теребление 
льна и сев озимой ржи. Разуме
ется, возрос дефицит рабочих 
рук на селе. Между тем. шеф
ствующие предприятия и орга
низации по сути забыли про 
работу на сенокосных угодьях.

Согласно решению исполкома

Травы, травы, травы,
Не «успели» при росе 
Серебряной скосить...

Рис. С. Самодурова.

райсовета «О подготовке и свое
временном проведении заготовки 
кормов» от 15 июля 3 987 года 
до каждой организации было 
доведено задание. Силами пред
приятий и организаций в ныне
шнюю «зеленую страду» для 
общественного поголовья нужно 
заготовить 2600 тонн. Но ряд 
коллективов предприятий про 
это решение, видимо, забыл.

Судя по данным райплана. 
шефами всего заготовлено толь
ко 600 тонн сена. Если сравнить 
с прошлым годом, то его за
скирдовано на 11000 центнеров 
меньше.

Из 97 организаций и пред
приятий выходы на сенокосные 
участки сделали только 37.

С заданием с п р а в и л и с ь  
РОВД, орс порта Тотьма, 
МСО, Ярэнерго, нефтеперека
чивающая станция. При плане 
60 тонн сотрудники милиции 
заготовили 64 тонны сена. Близ
ки к выполнению сезонного за
дания работники ЭТУС, райфнн- 
еггдела и кинопроката.

Много критических замечании 
высказывалось в прошлом году 
в период сенокоса в адрес кол
лективов организаций и учреж
дений, расположенных на терри
тории Вожбальского сельского 
Совета. Нынче же картина резко 
изменилась, задание выполне
но. Уже заготовлено здесь 260 
центнеров сена. В первую оче
редь этому способствовало яс
ное понимание жителями сельсо
вета сложившейся обстановки.

В стороне от нужд сельских 
тружеников стоят работники ле

сопунктов. До сих пор но 
оказывают помощь в заготовке 
сена хозяйствам Тафтинский, 
ПятоаскпЙ, Камчугский, Круто- 
осыпский, Матвеевский и Чури- 
ловский лесопункты. Лишь ра
бочие из Михайлович при зада
нии 40 тонн заскирдовали в 
колхозе «Память Ленина» 20 
тонн сена. Не приступало к 
выполнению задания и районное 
охотннчье-рыболовное хозяйство.

В прошлом году труженики 
телецентра и АТП заготовили 
соответственно 10 и 30 тонн, 
нынче до сих лор ни центнера 
кормов.

Вместе с тем следует сказать, 
что и руководители ряда хо
зяйств не поддерживают конта
кта с организациями. Бывают 
случаи, когда шефы в колхозы 
приехали, а заняться заготовкой 
сена не могут, не подготовлены 
площади. Приходится им искать 
другую работу. А в елравках-то 
будет указано — заготовлено 
якобы столько-то центнеров се
на. Спрашивается, кто кого об
манывает? Кому нужны «дутые» 
центнеры? Коров же справкой 
не накормишь.

В настоящее время во всех 
хозяйствах нужно противопоста
вить погодным условиям высо
кую организованность, социали
стическую предприимчивость, 
использовать все имеющиеся 
возможности для массовой за
готовки кормов. С большей от
дачей использовать всю кормо
заготовительную технику.

Е. ГАЛУШКИН, 
корр. «Ленинского знамени».
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Партийная жизнь

что с ш  вы ростт
Перед началом жатвы хлебов 

» нашем хозяйстве прошло от
крытое партийное собрание 
участников страды. Ознакомили 
их с нормами и расценками по 
каждому виду работ, с услови
ями социалистического соревно
вания комбайнеров, сушильщи
ков, механизаторов, занятых на 
тереблении льна, транспорти
ровке зерна, уборке соломы.

Эго собрание отличалось от 
подобных в прошлые годы тем. 
что на этот раз не требовалось 
особо призывать хлеборобов к 
сокращению сроков уборочных 
работ, к снижению потерь 
при обмолоте, транспортировке 
и переработке зерна. Сама 
жизнь поставила их в такие ус
ловия, что люди должны любую 
трудовую операцию выполнять 
быстро и добросовестно. Ведь 
все участники жатвы объедине
ны в три механизированных от
ряда. работающих по методу 
бригадного подряда. Механиза
торы на закрепленных площа

дях сеяли зерновые, теперь нм 
предстоит убрать то. что сами 
вырастили. Подряд лредполага 
ет только отличную работу, 
ведь оплата труда будет произ
водиться по конечному резуль
тату.

Именно о внедрении таких 
передовых методов организации 
труда, в частности, шел разго
вор на июньском (1987 г.)
Пленуме ЦК КПСС. Пока го
ворить о конкретном успехе 
рановато (уборочная только на
чалась). но итоги первой пяти
дневки наглядно показали, что 
труженики полей выбрали 
верный путь.

Косовицу и обмолот хлебов 
комбайнеры начали с участков, 
где урожайность не обещает 
быть высокой. Они рассчитыва
ют, что тем временем достигнут 
полной спелости основные мас
сивы, с которых намерены 
убирать зерно только на семен
ные цели.

Своевременно подготовили и

включили в работу зерлосушн- 
льные тока, направили туда 
опытных сушильщиков

Социалистическое соревнова. 
нпе развернулось как среди 
отрядов, так и среди механика, 
торов. Победители за пятиднев
ку определены. Это Борис 
Иванович Трнфанов, намолотив
ший 65 тонн ячменя, Алексей 
Сергеевич Мелехов н Михаил 
Дмитриевич Корсаков, на счету 
которых соответственно 47 и 43 
тонны зерна. Передовикам жат. 
вы вручены переходящие крас
ные вымпелы.

В плане массово-политической 
работы парткома на период 
уборочной особое место отведе
но усилению гласности н опера
тивности подведения итогов со
ревнования хлеборобов. С этой 
целью за каждым отрядом за
крепили членов парткома, ко
торые выполняют роль и 
агитатора, н политинформатора, 
могут оказать и практическую 
помощь. Итоги работы подво
дятся регулярно, результаты 
отражаем в «молниях», «бое
вых листках»,

А. ЛАПИНА, 
секретарь парткома кол
хоза «Никольский».

16 августа—День Воздушного Флота СССР
п ри зв а н и е  —

Н Е Б О

Отличными успехами в бое
вой и политической подготовке 
встречают День Воздушного 
Флота СССР авиаторы Н-ской 
части Краснознаменного Прика
рпатского военного округа. Бое
вая учеба здесь проходит под 
девизом «Решения XXVII съез
да КПСС — выполним. Само
отверженным ратным трудом 
ознаменуем 70-летне Великого 
Октября».

НА СНИМКЕ (слева на
право): военные летчики Ю. Гу
бин, В. Иванов, В. Погодин п 
С. Погребной.

Фото ТАСС.

Читатель продолжает разговор 
о ходе перестройки в колхозе „Большевик„

На ферме Ж ар колхоза «Бо
льшевик» до недавнего времени 
работало четыре оператора ма
шинного доения. После того, 
как одна доярка вышла на пен
сию. поголовье коров пришлось 
разделить на три группы. На
грузка на доярку увеличилась 
до 33 коров, да. кроме того, 
прибавилось и молодняка на об
служивании. Работы добавилось, 
а вот труд как был. в основ
ном. ручной, так все и осталось.

Хотели на ферме провести 
молокопровод. Дело нужное, 
частично труд доярок был бы 
облегчен. Но радость животно
водов, как оказалось, была 
преждевременна. Установку при
везли, сгрузили и больше к ней. 
за исключением маленьких ре
бят. никто не подходил. Сейчас 
от нее осталось то, чго детям 
не под силу унести. Все пере- 
бнто-переломано. Спрашивается, 
кто понесет ответственность за 
причиненный ущерб, кто возме
стит убытки? Ведь стоит уста
новка ни много—нн мало более 
четырех тысяч рублей. Про 
молокопровод правление колхо
за забыло. А тары с молоком 
по-прежнему таскают доярки, 
которым уже далеко за сорок.

В стойловый период содержа
ния скота помимо ручной разда
чи сена и комбикормов прихо
дится разносить и снлос. Это 
33 корзины нужно накласть и 
снести в кормушки за несколько 
десятков метров. Мое предложе
ние — корма раздавать корма
чам и организовать на ферме 
трехкратную дойку. При хоро
шем раздое первотелок и ново
тельных коре® колхоз круглый 
год будет с молоком. Наглядным 
примером тому служит продук
тивность животных на личных 
подворьях.

До начала зимовки скота ос
талось меньше двух месяцев. С 
каждым днем тают надежды на 
облегчение труда н у доярок. 
На правлении колхоза вели раз
говор о расширении коровников

на нашей ферме и в деревне 
Горы, чтобы в проходы смог 
заезжать трактор с силосной 
массой. Но дальше слов дело 
не пошло.

Правильно выступила в рай
онной газете оператор машин
ного доения А. Г. Лыкова с 
фермы Слободка. Редкие гости 
на животноводческих ф.рмах 
колхозные руководители Быва
ют они от случая к случаю, 
когда ферма начинает «минусо
вать»'.

Продуктивность кор в в на
стоящее время падает. Скуднеет 
трава, все меньше в ней пита
тельных веществ. Но «минус»

частично можно бы избежать, 
если бы подкормить площади, 
с которых убрана масса на си
лос. И через определенное вре
мя выпасать на них скот. Не 
все в порядке на пастбищах и с 
водопоем животных. В поисках 
воды коровы больше примина
ют траву, чем поедают. Имеется 
два больших участка на 40 и 
25 гектаров, но водоемов побли
зости нет.

В летний период вместе с ко
ровами можно бы выпасать по 
2 0 —30 телок случного возраста. 
На пастбищах они быстрее на
бирают упитанность и с другой 
стороны быстрей наладится вос
производство стада.

Не лучшим образом в нашей 
деревне обстоит дело и с про
дуктами питания. Дефицитом 
стали даже вафли. Деликатесов 
и «птичьего» молока мы не про
сим, а продукты повседневного 
спроса, думаю, обязаны вам 
привезти. Видимо, почаще надо 
бы интересоваться нуждами жи
телей деревень председателю ис
полкома сельского Совета Т. А. 
Гущиной,

В выполнении производств:::- 
ных планов должен быть заин
тересован каждый труженик 
сельского хозяйства. Сейчас л ) 
всей стране широко обсуждают
ся вопросы перестройки. Но уж 
очень долго в нашем колхоз: 
мы чего-то выжидаем. В это t 
деле маяками должны стать 
правление колхоза, партийно: 
бюро и профсоюзный комитет.

А. КОРОТИН. 
гуртоправ колхоза 

«Большевик».

От редакции: В газете «Ле
нинское знамя» в конце июля

было опубликовано выступле
ние оператора машинного дое
ния колхоза «Большевик» А. Г. 
Лыковой. Эти два письма по 
духу мало чем отличаются. П 
обоих высказана забота рядовых 
колхозников об улучшении про
изводственных показателей, оби
да на невнимание к труду жи
вотноводов со стороны правле
ния колхоза, профсоюзной ор
ганизации.

К сожалению. ответа на 
выступление А. Г. Лык вой 
«Перестройку начать с себя» 
правление колхоза дать не 
удосужилось. Не посчитал ну
жным это сделать и профсоюз
ный комитет. Надеемся, на этот 
раз тов. А. А. Сабуров, правле
ние хозяйства внесут ясность 
в сложившуюся обстановку. 
Иначе можно будет сделать 
вывод: если нет ответа из кол
хоза «Большевик», то и возра
зить. и пообещать рядовым 
труженикам руководители хо
зяйства по сути ничего не могут. 
А как все-такн там с перестрой
кой и демократизацией?

БОЛЬНО ДОЛГО ВЫЖИДАЕМ

ЗА ЧТО НАС РАЗЛУЧИЛИ С БОРОН?!.
Летом в нашем городе много гостей, которые непременно 

хотят побывать в заречной части. Да н тотьмнчн любят ходить 
в лес за Сухону. Ходит туда автобус. Но это очень неудобно. 
Автобус то переполнен, то его вообще нет. Пешком идти далеко, 
особенно пожилым людям. А те, кто живет за рекой, они просто 
возмущены!

Почему бы в летне-осенний период не организовать перепра 
ау через Сухону? В Вологде, например, и мосты есть, и авто 
бусные маршруты проложены, но и то работает перевоз.

Подумайте, это нужно людям! Мы все живем для людей, 
ДРУГ для друга. Не верим, что выхода нет.

САМОДУРОВЫ, ЧУДАИКИНЫ, МЕЛЬНИКОВЫ, 
БАЛАНДИНЫ и другие жители Топ,мы.

Б Е Г О М ... ЗА АВТОБУСОМ
...В некотором царстве, в не

котором государстве жили-бы
ли...

Впрочем, речь пойдет о ве
щах отнюдь не сказочных, и 
речевой фальцет лишь придаст 
должную окраску пересказу со
бытий не столь далеких дней, 
а точнее — нынешних.

Итак, жили.были на правом 
берегу Сухоны люди. Жили 
себе поживали, чужими да от
торгнутыми от «большой земли» 
себя не числили, ибо давным- 
давно назывались тотьмичами. 
а не сельской местностью* как 
прежде. Была о той поре пере, 
права, то бишь самоходный па
ром. что исправно ходил от 
берега к берегу, перевозя лю
дей. технику. Бывало, роптали 
зареченцы на нерасторопность 
перевозчиков, однако пребывали 
в уверенности: рано или поздно 
к родным пенатам попадут. 
Иногда, правда, взывали к чу
додейственным силам: скорей 
бы построили мост! И когда 
вдалеке появились первые

маршрут, так он будет работать 
без перебоев. А ларчикто, ока
зывается,. «просто открывался». 
Автобусный маршрут п заречье 
неплановый, и за регулярность 
движения по этому маршруту 
АТП ответственности не несет 
Да и прибыль невелика —рубль 
в час, тогда как на выгодных 
маршрутах этот рубль дорожает 
в три раза. Правда, по тем и 
другим маршрутам ездят люди, 
но, право, какое это имеет зна
чение!

«Движение — это жизнь»,- 
говорил великий физиолог И. П. 
Павлов. Бегай, и ты будешь 
здоров. — слышим мы часто с 
экранов телевизоров, читаем so 
всей спортивной периодике. Про
пагандой бега, ходьбы пешком 
занимается и руководство авто 
транспортного предприятия m 
главе с В В. Фетюксвым 
Хотя, согласитесь, у него не
сколько иные функции. А что 
касается бега, кто станет отри
цать его пользу, однако, как 
ГОВОРИТСЯ. ЧТО ПОЛвВНО ОДНОМ}',

Фельетон

споры, когда постепенно соеди. 
иялись берега, жители заречья 
ликовали.

Ах, если бы знать заранее, 
каким благом станет для оби
тателей заречья сие монумен
тальное сооружение! Тогда бы 
все силы положили на то, что
бы в любое время по своему 
хотению смогли попасть в То. 
тьму, побродить по базару, 
товару посмотреть, наведаться 
на почту, в больницу'. Госстрах... 
А чтобы на работу не опоздать, 
так тут уж и говорить нечего.

Однако надежда — великая 
сила. Вот и пронадеялись на за
боту соответствующих предприя
тий транспорта: ежели не паром, 
так автобус, не автобус, так 
паром. Долго ждали, добирались 
кто как сумеет, кто на какую 
выдумку горазд. Наконец авто
транспортное предприятие от
крыло новый маршрут. К авто
бусной остановке подкатил авто
бус с табличкой «Заречье». Тут 
бы и закончить благополучно 
разрешившуюся историю, да 
стало солнышко пригревать, 
стали грибы-ягоды поспевать. 
Пассажиров заметно поприбави
лось, а автобутов...

...Собрались подружки в лес 
погулять, свежим воздухом по
дышать, щедрых нынешних да
ров пособирать. Подружкам 
лет по 6 0 —70, живут они в 
Тотьме с рождения, и места в 
лесу им известны на той сторо
не Сухоны: Хайбики, Черная. 
Сидорова горбовина. Одна из 
подружек, подобно Снегурочке, 
сомневается: «Боюсь я, милые, 
пешком ведь только до леса ки
лометров пять будет*. Ее 
успокоили: «Да в каком веке 
мы живем, голубушка, автобус 
нас прямо в лес привезет».

Вот тут сказке действительно 
конец, ибо проза жизни перетя
гивает в сторону реальности: 
автобуса не было.

Не было рейсового автобуса в 
минувшую субботу', воскресенье, 
понедельник. В выходные на 
автобусной остановке в центре 
города собралось немало жела
ющих попасть в лес на правый 
берег Сухоны. Понедельник, ес
тественно. рабочий день — и 
здесь, и там ждали транспорт 
рабочие люди, дети дошкольного 
возраста.

Бедные, наивные люди! Они 
думают, если есть автобусный

другому может повредить.
Благостным настроением про 

ннкнуты и водители автобусов 
Если маршрут необязательный, 
можно уехать и раньше, особен
но. если рейс последний. Фаи 
ты? Да сколько угодно. Сш 
была свидетелем одного. На 
последний воскресный рейс из- 
за реки (это было в июле) сое 
шил мужчина. Был он крепкого 
сложения, спортивной выправки. 
И. естественно, не растерялся, 
когда неожиданно автобус рва 
нул с места. Он побежал, лере 
прыгивая через лужи и рассе
кая сильные дождевые струи Но 
было бесполезно. «Бели б ве 
дождь, наверняка догнал бы. А 
ведь было еще без пяти...» -  
сокрушенно вздохнул неудачник 
Вот они. плоды пропаганды здо
рового образа жизни! Вот они, 
модные веяния! Но кого-то они 
могут привести к непредвиден
ной встрече с врачом.

По-прежнему с тоской погля
дывают тотьмичи на реку -  
если бы переправу сделали.. 
Но тщетно. Речной порт не рас 
полагает транспортной единицей 
для перевозки пассажиров. Да 
и дело-то копеечное. Ежегодно 
порт Тотьма перерабатывает 
более миллиона тонн народно 
хозяйственных грузев. получает 
миллионные доходы, причем, 
эти цифры растут с каждой на
вигацией. А от переправы при
были на копейку, убытка на 
рубль. «Вот если городские 
власти обяжут»...

«Как городские власти». «Ес 
ли сверху», «Если дадут указа
ние». «Если область поможет».. 
Эти магические слова в свое 
время были надежным прикры
тием нерасторопности, нежела
ния сориентироваться в обста
новке. Пришло время, когда 
нужно самим принимать реше
ния. действовать. А пока указа
ние от городских властей 
поступило автотранспортноиу 
предприятию. Это реальная за
бота о людях. Только не всегда, 
не каждый день она находит 
воплощение. И недоуменные 
люди вправе возмутиться: «Что? 
Автобус вышел из строя? Сня
ли на другой маршрут? Так 
ведь мы пассажиры, и знать 
про это нам нет надобности 
Нам надо ехать».

И. РЫЧКОВА, 
корр. «Ленинского знамена^
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С Т Р А Н И Ц А  В О С Ь М А Я :  
У  в р а ч е в а т е л е  А  з е м л и

Вологодская область раеполож.на в центре Нечерноземной 
зоны Российской Федерации. На большей части ее террито. 
рнн распространены малоплодородные подзолистые н забо. 
лоченные почвы. У нас постоянно ощущается недостаток 
тепла, избыток атмосферных осадков. Поэтому не уднвнтель. 
но- что сорск процентов всех сельскохозяйственных угодий 
составляет мелиоративный фонд осушения.

Крестьяне Вологодчины издавна пытались облагородить 
землю, Но единоличным хозяйствам такая задача была не 
по плечу.

Настоящее обновление земель началось после майского 
(1966 г.) Пленума ЦК КПСС принявшего постановление 
«О широком развитии мелиорации земель для получения 
высоких и устойчивых урожаев ззрновых и других сельско. 
хозяйственных культур».

О важном значении мелиорации в деле повышения уро. 
жайностн говорилось на XXV11 съезде КПСС, на состояв, 
шейся в июле с, г. сессии Верховного Совета СССР.

Эта страница рассказывает о том, как в нашей области 
осуществляются мелиоративные работы, направленные на 
то. чтобы поднять урожайность зерновых, улучшить сено, 
косные угодья, пастбища н т. д.

Страничка истории

«ПРИЗНАТЬ ДЕЛОМ------------------
ПЕРВОСТЕПЕННОЙ ВАЖ НОСТИ»
В книге доктора историчес

ких наук профессора Вологод
ского государственного педаго
гического института П. Л. 
Колесникова «Северная дерев
ня с XV по первую половину 
XIX века» нарисована правди
вая картяне северного края 
России.

Помимо «суглнн», пишет 
автор, здесь так много «мате 
рой земли», что «сеемая сила» 
ее удивляет. Еще полтора 
столетия назад под Вологдой 
получали по 22 — 25 центнеров 
зерна с гектара. Уже в ту 
пору в отдельных местах про
водили дренаж, или подземное 
осушение почвы. Для этого 
применяли осиновые трубы с 
боковыми отверстиями для 
просачивания -воды.

Сотню лет назад написан 
другой документ: «О ходе ра
бот по исследованию и осуше
нию болот Санкт-Петербург
ской, Псковской, Новгородской, 
Ярославской, Олонецкой и 
Вологодской губерний в 1882 
году». Автор его — руководи
тель исследовательской группы 
И. Августович, рассказывая о 
Вологодской губернии, пишет: 
«Нельзя не заметить, что пред
стоящие осушительные работы 
будут возможны только при 
участии земства и частных вла
дельцев, через дачи которых, 
прилегающие к рекам, необхо
димо будет провести многие 
главные каналы».

Насколько «успешно» земства 
совместно с сельскими богатея
ми решали эти вопросы, можно 
представить по следующим 
строкам отчета: «По ходатайст
ву Кирилловского земского со
брания начато исследование бо
лота. но осушка потребовала бы 
значительных затрат, а потому 
исследование приостановлено. 
Здесь пронивелировано только 
40 верст 363 сажени, на что 
земство израсходовало 86 руб
лей 80 копеек».

По ходатайству того же зем
ства исполнялась другая, более 
полезная работа: «Пронивелиро
вано направление и составлена 
смета на устройство дорог на 
протяжении двадцати верст. 
Устройство этой дороги имело 
бы громадное значение, так как 
три волости с населением 18000 
душ, кроме зимнего времени, 
совершенно изолированы от ос
тальной части уезда, через это 
терпят большой недостаток в 
необходимых жизненных припа
сах».

Сомневаясь, что необходимые 
мелиоративные работы будут 
выполнены. автор приводит та
кой пример: «Осушка Гладкого 
болота начата в 1881 году по 
ходатайству Вытегорского зем
ства с целью ассенизации горо
да, расположенного в трех 
верстах от болота, и улучшения 
Пудожского почтового тракта.

Прорытыми по болоту и вдоль 
дороги канавами с надлежащими 
склонами достигнуто улучшение 
почтового тракта, но так как 
сравнительно с площадью боло
та еще очень мало проведено 
канав, то для ассенизации горо 
да сделано очень мало».

Заканчивая отчет, И. Августо
вич сообщает, что недостаточ
ность ассигнований, выделяемых 
министерством. земствами и 
большинством владельцев земли, 
надолго отдаляют результаты 
осушения. Всего на эти работы 
в 1882 году во всех вышеназван
ных губерниях было выделено 
лишь 32628 рублей 92 копейки.

Из отчета видно, сколь нео
хотно и несмело в царской Рос
сии велась мелиорация север
ных земель. Не выше были 
темпы ее и в других районах, 
хотя в государственных масшта
бах мелиорация началась во 
времена Петра I. К 1916 году в 
России было осушено 2,8 мил
лиона гектаров земель. В нашей 
стране только за годы десятой 
пятилетки мелиораторами осво
ено около одиннадцати миллио
нов гектаров земель.

Путь к этому высокому рубе
жу начался сразу после Велико
го Октября, с первых ленинских 
декретов. В постановлении Сове
та Труда и Обороны от 3 августа 
1921 года, которое подписано 
Владимиром Ильичом Лениным, 
говорится:

«1. Признать организацию 
мелиоративных товариществ де
лом первостепенной государст
венной важности.

2. Мелиоративные товарище
ства организуются с целью ко
ренного улучшения и последую
щей культуры всякого рода 
сельскохозяйственных угодий...»

На Севере первые мелиорати
вные товарищества были созданы 
в год принятия этого важного 
документа. Вот что писала 
«Крестьянская газета» о первых 
шагах одного такого товарище
ства: «В деревне Балабоново 
Вотчинского района организова
лось мелиоративное товарищест
во. Товарищество приступило к 
мелиоративным работам по осу
шке сенокосных угодий и выгона. 
Уже вырыто до 500 сажень 
канав».

О том, какое важное значение 
придавали партия и правитель
ство мелиорации земель на Се
вере, лучше всего говорят ску
пые цифры годовых отчетов. 
Даже в суровые дни Великой 
Отечественной войны не прекра
щалась эта работа. В Вологод
ской области за годы войны 
было осушено земель почти в 
три раза больше, чем за оесь 
дореволюционный период.

В. ЧУХИН.
(Из книги «Обновленная
земля»).

ПУТЬ БОРЬБЫ И СОЗИДАНИЯ
к 50-летию Вологодской области

Рассказывает заместитель начальника объединения 
„Вологдамелиорация “  В. А. ИВШИН:
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Сегодня более семи тысяч 
человек трудится в мелиоратив
ных организациях нашей облас 
тн, из них шесть тысяч — н 
строительных подразделениях. 
Это их усилиями в колхозах п 
совхозах Вологодчины созданы 
крупные плодородные массивы. 
Недавно мы отметили своеоб
разную веху в своей деятельно
сти — был достигнут рубеж 
двухсоттысячного осушенного 
гектара. Самое крупное осу
шенное поле находится в колхо
зе «Заря» Шексиинского района. 
Оно занимает площадь 4515 
гектаров. В совхозе «Красная 
Звезда» Вологодского района 
таких земель 3288 гектаров, в 
колхозе «Заря» Грязавецкого 
района — 2600, в «Коминтер
не» Кирилловского — 2002. в 
«Красном Трудовике» Устюжен- 
ского — 1724 гектара. Как ви
дим. география осушенных зе
мель обширна, охватывает все 
районы области.

Но мелиорация —не самоцель. 
Все измеряется отдачей. В 1986 
году с каждого осушенного гек
тара получено зерна по 27,6 
центнера против 21,2 центнера 
с общего поля. Это весомая 
прибавка.

Мелиораторы имеют в своем 
распоряжении надежную мате
риальную базу, включающую 
технику, ремонтные предпрйя 
тля, стройиндустрию и объекты 
социальнобытового назначения. 
Только за прошлую пятилетку 
для мелиораторов построено 187 
тысяч квадратных метров жи
лья.

В наших рядах выросли заме
чательные кадры рабочих и 
инженерно-технических работни
ков. По итогам одиннадцатой 
пятилетки удостоены высоких 
наград 27 человек. Среди них— 
В. Н. Кораблев из Шекснин- 
ской ПМК, награжденный орде
ном Ленина, А. П. Березин из 
Нкжсенского строительного уча
стка и Н. А. Чистов из Прису- 
хонской ПМК, награжденные 
орденами Трудового Красного 
Знамени, и многие другие.

В прошлые годы в строитель
ных организациях объединения

настойчиво внедрялся бригадный 
подряд на уровне отдельных 
мастерских участков По это не 
давало решающих преимуществ. 
I! объединение пошло на экспе
римент: одним из первых в си
стеме Министерства мелиорации 
и водного хозяйства СССР пе
ревело на коллективны»! подряд 
Шексиинскую ПМК с марта 
1986 года, а с сентября того же 
года — Вологодскую мехколон- 
ну. Мы понимали, какую это

Р ы ч а г и
у с к о р е н и я

накладывает ответственность, 
что ни в коем случае нельзя 
подорвать веру в столь важное 
дело. И результаты крупных 
коллективов показали, что при 
умелом руководстве подряд даст 
ощутимые преимущества. И ра
бочие правильно восприняли, 
что зарплата должна быть то
лько заработанной. Они сами 
стали распределять ее между 
членами бригад по коэффициен
ту трудового участия.

Результаты работы Вологод
ской и Шексшшской ПМК уси
лили также нашу уверенность, 
что надо смелее н решительнее 
идти на коллективный подряд в 
более широких масштабах. Прав
да. уровень готовности к пере
ходу на новые методы хозяйст
вования в наших подведомствен
ных организациях был далеко не 
одинаков. Тем не менее, с пер
вого января этого года мы пе
ревели на коллективный подряд 
все структурные единицы. Те
перь все объединение в целом 
работает в условиях коллектив
ного подряда.

Принцип распределения зара
ботной платы с учетом КТУ — 
важнейший элемент коллектив
ного подряда. А главное —по

является ответственность всех 
работников за конечный резуль
тат, 11а первый план при этом 
выдвигаются советы трудовых 
коллективов. Они рассматривай 
ют все вопросы производствен
ной и хозяйственной деятельно
сти, дают оценку каждому ра
ботнику, определяют его вклад 
в общее дело. Это является на
чалом развития самоуправления.

В объединении в основном 
уже сложилась структура, опре
деляющая новый метод хозяйст
вования. Как и прежде, в мех- 
колоннах остались комплекс
ные бригады. Но теперь в их 
состав входят и линейные инже
нерно-технические работники, 
которые находятся под контро
лем коллектива. Каждое их 
упущение, промах в работе 
обсуждаются на совете трудово
го коллектива, отражаются на 
заработной плате.

В настоящее время в состав 
хозрасчетных комплексных бри
гад введено свыше 130 инже
нерно-технических работников. 
Более 90 из них избраны брига
дирами путем открытого голосо
вания. В объединении настойчи
во внедряется чековая система 
внутрихозяйственных расчетов 
каждого хозрасчетного участка, 
бригады с мастерскими за ре
монт техники, со службой глав
ного механика за использование 
механизмов, автотранспорта, за 
строительные материалы, зар
плату, горючее...

Чековая система контроля 
затрат заставляет каждого ра 
ботинка считать расходы по 
строительству конкретного объ 
сита, сопоставляя их с установ
ленными лимитами. Эта работа 
готовит коллектив к переходу 
всего объединения на полный 
хозяйственный расчет, самооку
паемость и финансирование.

В текущем году нам предсто
ит сложная и большая работа. 
Но мелиораторы области, испо
льзуя весь опыт и знания, полны 
решимости успешно выполнить 
план второго года двенадцатой 
пятилетки, достойно встретить 
70-летне Великого Октября.

По коллективному подряду
Шекснинская ПМК № 22 

около двух лет работает по 
коллективному подряду на са
мофинансировании и самоокупа
емости. Для полной перестройки 
срок еще недостаточный, но 
сдвиги к лучшему заметны. К 
примеру, за 1986 год объем 
подрядных работ был перевы
полнен на 726 тысяч рублей, 
получено около полутора милли
онов рублей прибыли.

Ясно, что главная забота кол
лектива — своевременная сдача 
колхозам и совхозам мелиори
рованных земель. Чтобы успеш
но справляться с ней. в ПМК 
потребовалось в корне менять 
всю структуру организации тру
да, создать такие подразделения, 
которые бы смогли выполнять 
весь комплекс работ с меньши

ми затратами и с отличным ка
чеством. Такими подразделени
ями здесь стали укрупненные 
комплексные бригады, в кото
рые вошли мастера и прорабы, 
а также ремонтники, обслужи
вающие технику, повара, рабо
тающие на полевых станах.

Благодаря освоению прогрес
сивных методов труда, удалось 
на десять процентов уменьшить 
численность рабочих в коллек
тиве и на двадцать процентов 
увеличить производительность 
труда. Все планы по вводу осу
шенных н окультуренных пло
щадей перевыполнены.

Так было в 1986 году. В 
нынешнем году непогода внесла 
свои коррективы. Сотни гекта
ров, на которых ведется мели
орация, залиты водой, Невозмо

жно вести планировку, вспашку 
на предназначенных к сдаче 
участках. Предприятие впервые 
за многие годы не выполнило 
полугодовой план.

Коллектив ПМК принимал 
обязательство двухлетний план 
двенадцатой пятилетки по вводу 
осушенных земель и культур- 
техническим работам выпол
нить к 70-й годовщине Великого 
Октября. Возможно ли осущест
вить такое в создавшейся ситу
ации? В коллективе все взвесили 
и решили: возможно! Позволит 
справиться с высокими обяза
тельствами двухсменная работа.

Партийная, профсоюзная, ко
мсомольская организации обес
печивают широкую гласность 
социалистического соревнования, 
пропагандируют опыт передови
ков. Высокие обязательства в 
честь юбилея Октября будут 
выполнены!

□  Мелиоративное строитель* 
ство в нашей области ведет об
ластное объединение «Вологда
мелиорация», в состав которого 
входят свыше двадцати пере
движных механизированных ко
лонн.

П Годовой объем мелиора
тивных работ составляет около 
40 миллионов рублей. Ежегодно 
в эксплуатацию вводится 18 ты* 
сяч гектаров осушенных земель. 
На 25—26 тысячах гектаров 
проводятся культуртехннческие 
работы. Осушенные земли дают 
свыше двадцати процентов вало- 
вой продукции растениеводства.

□  В областном центре созда
на мощная база по ремонту 
мелиоративной техники. Воло
годский политехнический инсти
тут и ряд средних специальных

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
учебных заведений готовят ива* 
лифицнрованны» кадры мелио* 
раторов.

□  На мелиорированных зем
лях, как правило, урожай выше 
на 20—25 процентов. Значите
льно сокращаются потери сель
скохозяйственной продукции.

□  После проведения куль- 
туртехннческих работ средний 
размер контура полей в совхозе 
«Новленскнн» Вологодского рай
она составляет 70—100 гекта
ров.

□  В двенадцатой пятилетке 
в нашей области на ввод мелио
рированных земель и развитие 
базы водохозяйственных органи

заций выделяется 368 миллио
нов рублей капитальных вложе
ний. Это на 75 миллионов руб
лей больше- чем освоено в 
одиннадцатой пятилетке,

□  Мелиораторы области к 
70-й годовщине Великого Ок
тября намерены передать колхо
зам и совхозам 44 тысячи 450 
гектаров обновленных земель, 
что на 300 гектаров больше, 
чем намечено заданием.

□  В объединении по вахто
вому методу в две н три смены 
строится 30 мелиоративных объ
ектов.

Страннца подго т о в л е н а 
пресс-центром при Вологод
ской областной организации 
Союза журналистов СССР.
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Н О В О С Т И  Н Е Д Е Л И
Порадовали

животноводов
Весело живется ребятам 

на центральной усадьбе кол
хоза имени Ленина. А забо
тятся об этом руководители 
сельского дома культуры — 
директор А. А. Шихова и 
художественный руководи
тель О. Н. Полкенко. Вместе 
с ребятами они поставили три 
кукольных спектакля — ска
зки «Колобок», «Репка», 
«Лиса и заяц». Смотреть 
русские народные сказки 
приходят не только дети, но 
н взрослые.

Кстати сказать, что н 
взрослые не отстают от де
тей. Александра Александ
ровна и Ольга Николаевна 
подготовили программу агит
бригады, в которой участву
ет молодежь Калининского 
сельсовета. Активно выступа
ет агитбригада на животно
водческих фермах. Так, на 
ферме Коровинское самодея
тельных артистов встречали 
три раза, принимали очень 
доброжелательно и просили 
приехать еще. И неудивите

льно* выступает агитбригада 
ог исей души, старательна
ПОДГОТОВИВШИСЬ.

А. КА11ЛИ11А, 
инспектор отдела к\ль* 
туры райисполкома.

Посвящена
юбилею

У стендов выставки «То- 
тьме — 850» в детской биб
лиотеке прошли беседы с 
читателями. С интересом 
слушали ребята рассказ биб
лиотекаря читального зала 
Н. И. Никулинской о книгах, 
повествующих о нашем крае, 
о городе Тэтьма.

С благодарностью автору 
отозвались посетители библи
отеки — старшеклассники о 
книге краеведа И. А. Собо
лева «Тотьма». Это произве
дение заинтересовало их, по
могло глубже познакомиться 
с историей города родного. 
Большим спросом пользуется 
книга у молодежи особенно 
теперь, когда с каждым днем 
приближается юбилей.

Л. ЧЕРЕВКО. 
библиотекарь.

Ветеран

РАЗУМНОЕ, ДОБРОЕ, ВЕЧНОЕ...
Когда человек полон сил. 

энергии, радости жизни? Нет 
ничего проще ответить на этот 
вопрос: когда он занят любимым 
делом, когда оно захватывает 
его целиком. Об этом мы гово
рим с уверенностью, ибо рядом 
с нами живет и трудится такой 
человек.

У Веры Васильевны Осовской 
— а именно о ней идет речь — 
жизненный девиз: «Нести ра
дость людям». И действительно, 
радссгно ребятишкам от обще
ния с ней на репетициях куколь
ного театра «Буратнно» при 
Доме пионеров, радостно от 
выступления пионерской агит
бригады. от спектаклей драм
кружка. Родителям спокойно и 
радостно: вот что, оказывается, 
могут наши дети.

Уже несколько лет Вера Ва
сильевна ведет кружки художе
ственного воспитания в Скребе- 
ховской начально». Матвеевской 
восьмнлетней школах. А в ми
нувшем учебном году она рас
шарила «зону влияния» и 
регулярно бывала у школьников 
поселков Советский и Красный 
Вор. Юные артисты не только 
учатся играть в спектаклях, 
руководитель прививает нм тру
долюбие. вкус. Вера Васильевна 
учит их шить костюмы, делать 
куклы, декорации. Она очень 
любит детей, и общение с ними 
— с малышами, со старшими 
школьниками основано на доб
роте н уважении. В ее кружке 
всегда много мальчишек.

Более 30 лет работает В. В. 
Осовская в Доме пионеров.

Была директором, сейчас уже 
на заслуженном отдыхе, руково
дит кружками. Впрочем, истин
ный отдых для нее—постоянное 
общение с людьми, стремление 
как можно больше семян доб
роты, тяги к прекрасному посе
ять в детских душах.

Вера Васильевна всегда спе
шит: на пионерский сбор, на 
комсомольское собрание. Там 
она не просто гость или актив
ный участник. Там она бывает 
еще в одном качестве —актив
ного общественного корреспон
дента газеты «Ленинское зна
мя».

Два с лишним десятилетня 
назад вышли первые номера 
пионерской странички «Искор
ки» в нашей газете. Все эти 
годы Вера Васильевна — ее 
бессменный общественный реда
ктор. На нее можно положиться, 
газетный материал — заметки 
ребят, пионерских работников, 
свои статьи будут сданы в срок. 
Многие юные корреспонденты 
решили написать первую замет
ку в газету по совету и с по
мощью Веры Васильевны.

V В. В. Осовской многопланов 
и творческих замыслов. От ду
ши желаем в день юбилея во
площения задуманного, больших 
успехов в воспитании подраста
ющего поколения.

Е. СЕМЕНИХИНА. 
директор Дома пионеров.

И. ЯКУШЕВА, 
председатель райкома про
фсоюза работников про
свещения.

И. РЫЧКОВА, 
корр. «Ленинского знамени».

Кинотеатр
«Октябрь»

БОЛЬШОЙ з а л
15— 18 августа — новый 

художественный фильм Путь 
к доверию». Сеансы: в *17 
иетскши. 19 (удл.), 21.10.

15 августа в 23 часа — 
НОЧНОЙ СЕАНС -  худо
жественный фильм «Июнь
ский рубеж».

10 августа в 23 часа — 
НОЧНОЙ СЕАНС — худо- 
жеетгег.нын фильм «Девица 
Розмари».

МАЛЫЙ з а л
15 — 18 августа — цветной 

художественный фильм «Во

енно-полевой роман». Сеансы: 
в 17 (детский). 19 (удл.). 
21 10

18 августа в 15 и 17 часов 
— сказка для детей «Здесь 
тебя не встретит рай».

17—18 августа — цветной 
художественный ф и л ь м 
«Одиноким предоставляется 
общежитие». Сеансы: в 19 
(удл ). 21.10.

К 850-летию Тотьмы

С днем 
рождения!

Ты стоишь среди зелени
пышней.

Сохраняя былую красу. 
Палисадник резной

у березек
Отражает твою старину.
Мы поздравим тебя,

древний город
Как положено всем на Руси: 
С днем рожденья тебя.

ты нам дорог.
С днем рожденья! Живи

и цвети!
Наши двери широко

открыты
Для гостей из далеких

краев.
Хлебом-солью их город

наш встретит— 
Самый лучший из всех

городов.
А. ПОПОВА. Х О Ч ЕТ С Я  В И Д ЕТ Ь  КРАШ Е

С каждым годом хорошеет, 
благоустраивается Тотьма. Но 
это при общем взгляде на го
род. А если присмотреться по
внимательней?

Неряшливо выглядит скверик 
в центре города и сад имени 
Вахрушова. Бюст художнику на 
постаменте выглядит запущен
ным. Убрали ограду, оголились 
обочины тротуаров. Крапива, 
бурьян, переросшая трава...

Зелень, цветы — лучшее ук
рашение города. Разве так тру
дно организовать горсовету два 
—три субботшгка по озелене
нию улиц, дворовых площадок, 
всего, что окружает человека, 
его жилище? Ведь как нарядно 
смотрятся окна домов, на подо
конниках которых яркие домаш
ние цветы! Можно увидеть п 
пышно цветущий минн-сад в 
лоджии. Приглашаю взглянуть 
на один из таких — по улице 
Луначарского — торец по ули
це Клочихина. Прилежный труд.

богатая фантазия, поиск компо
зиционного решения — и воз
никло чудо! Все, кто видели 
это, приходят к единому мне
нию: отлично!

Многие тотьмичи умеют и 
могут со вкусом украсить свое 
жилье. Еще бы они также по
заботились о городе, в котором 
живут.

А город по-своему красив и 
самобытен. Добрые, приветли
вые люди живут здесь. Двад
цать лет продолжается мое зна
комство с Тотьмой. приезжаю 
сюда ежегодно. Вместе с его 
жителями сопереживаю радости 
и неудачи. Город невелик н все 
здесь на виду, как на ладони.

Хотелось бы задать вопрос 
работник ait общественного пи
тания: когда же наладится нор
мальное обслуживание пассажи
ров в буфете автостанции, допу
стим? Где же щедрое русское 
гостеприимство? Где традицион
ный горячий чай? Увы, ассорти

мент буфета донельзя убог. А 
ведь здесь ежедневно бывают 
гости города, жители села, лес
ных поселков — люди самого 
разного возраста. Но работни
кам общепита, видимо, невыгод
но продавать чай?..

В городе есть два обществен
ных туалета — около автостан
ции н в районе речного порта 
Но в каком антисанитарной 
состоянии они! И это в наше 
время...

В такой знаменательный пра
здник. как 850-летие города, 
хотелось бы видеть полюбившу
юся мне Тотьму благоустроен
ной, красивой, богатой добрым 
древними русскими традициям!

Цвети Тотьма, старинный 
городок!

Т. ПИРОГОВА 
Фото П. Филева.

Редактор 
В. 3. СОРКИН.

Приглашает КСК

Ж д е т  г о р о д  г о с т е й
Совсем немного времени осталось до дня юбилея Тотьмы. 

Районный культурнэ-спортнвный комплекс подготовил програм
му праздника.

22 АВГУСТА
Открытие выставки картин—

10 час.
Пройдет она в районном кра

еведческом музее. На ней бу
дут представлены картины мас
теров кисти Вахрушова. Попова, 
Праведннкова, Карийской. Анд
реева, самодеятельных художни
ков города и района Н. Сажина, 
А. Пестерева и других членов 
клуба «Тотьма».

Открытие выставки цветов—
11 час. Краеведческий музей.

Ежегодно цветоводы-любители
демонстрируют свое искусство 
выращивания цветов и оформле
ния букетов, композиций из де
коративных растений.

выставка лучших подарков 
жителей городу* — 11 час.

Здесь будут представлены 
сувениры, всевозможные подел
ки, Пройдет зрительский кон
курс. Приз зрительской симпа
тии будет вручен победителю.

Выставка детских рисунков 
«Родной город глазами детей» 
— 11 час.

В районном Доме культуры 
будут демонстрироваться рисун
ки юных тотьмнчей.

Экскурсия на «Заре» по ргке 
Сухоне — 11 час.

Экскурсовод нэ районного 
краеведческого музея расскажет 
о городе, его истории, достопри
мечательных местах.

Поэтический праздник — 
11 час.

В старинном здании, где сей
час расположена школа М  1. 
пройдет областной телевизион
ный конкурс чтецов. Тотьмичи 
и гости продемонстрируют свои 
способности в художественном 
чтении.

Желающие с метут посетить 
комнату поэта-земляка Николая 
Рубцова, оформленную учащи
мися н учителями школы Л? 1.

Спортивный праздник — 12 
час.

На стадионе соберутся бо
лельщики. Намечены соревнова
ния по волейболу, футболу, вы
ступления ребят из спортивного 
лагеря, спортивные игры для 
детей дошкольного возраста.

На аэродроме работники лес
ной противопожарной охраны 
будут демонстрировать прыж
ки с парашютом.

Пешеходная экскурсия по 
городу — 15 час.

Экскурсовод нз музея пока
жет достопримечательные места 
города, памятники старины.

Праздник «Русская гармонь» 
— 17 час.

Музыканты-тотьмнчн. гармо
нисты нз Бабушкинского района 
встретят вас на городской пло
щади. Разудалыми частушками, 
неумирающими народными ме
лодиями. песнями края порадует 
этот праздник.

23 АВГУСТА
Праздничная ярмарка—9 час.
В центре города на улицах 

Белоусовская и Советская раз
вернут с утра торговлю работни
ки общепита и горло.

Встреча гостей — 10 час. 30 
минут.

Тотьмичи продемонстрируют 
свое гостеприимство, встречая у 
въездного знака гостей песнями 
и плясками, хлебом-солью, чаем, 
вареньем и пирогами, а также 
традиционным тотемскнм блю
дом — жарким.

Торжественное открытие пра

здника. Театрализованное ври 
ставлекне —12 час. на городшА 
площади.

Это мероприятие — кулыс- 
нация юбилея. Здесь тотьвта 
смогут встретиться в театраль
ном историческом представле
нии со своими предками-новго- 
родцами, с героями историческо
го прошлого.

Позднее здесь будут вручена 
паспорта тотьмнчам, родившие
ся шестнадцать лет ваза: 
свидетельства новорожденнш- 
роднтелям. Самым достойны 
землякам будет объявлено а  
празднике о присвоении звана 
почетного гражданина ropoj.

Торжественно прозвучат на
каз наследникам ветеранов 
войны и труда, а также прщег- 
ствие горожанам сельских яа- 
тел ей.

Большой праздничный кон
церт — 16 час.

Большой он потому, чтобтдй 
представлено разнообразие каг- 
ров. что участвовать бтдуч 
лучшие самодеятельные артисту 
н коллективы. Потому, что вы* 
ступать будут коллективы ху
дожественной самодеятельной! 
нашего города, района, а таяк 
много гостей, фольклорная груп
па из Бабушкинского райовь 
народный хор нз Нюксеяского 
района, народный самодеяде 
ный танцевальный коллектя 
«Рябинка» из городского Дол 
культуры Вологды, кукольны! 
народный театр из Черепова»

Вечернее народное гулянье- 
20 час.

Оно и завершит праздна 
пригласив любителей танц** 
музыки, праздничных фейерк? 
ков. На городской площади 
четное место займет духово! 
оркестр, в Дом культуры мою- 
дежь пригласит дискотека. Па 
вокально-инструментальный и  
самбль вы сможете поганцев#* 
на танцплощадке в сквере В»г 
рушова. А заливистые рукх* 
гармошки заиграют на наберет 
ной Кускова,

й
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